

Hasta 30 mil clientes fueron afectados en esa región: Cortes de luz en La Araucanía y cierre de pasos fronterizos dejan las lluvias y nevadas

Tras condiciones meteorológicas, suspenden cruce a Argentina en Los Libertadores, Pino Hachado y Pehuenche.

HÉCTOR BURGOS Y MAURICIO SILVA

El sistema frontal que afectó a la zona centro-sur del país durante el fin de semana concentró durante el sábado las precipitaciones y deslizamientos de terrenos que bloquearon rutas. El agua caída incluso interrumpió operativos de búsqueda de personas desaparecidas. Ayer, en cambio, predominaron las bajas temperaturas, las nevadas y la activación de una alerta por parte de la Armada en gran parte del litoral del país.

Uno de los efectos durante la jornada dominical fue el cierre del paso fronterizo Los Libertadores. La medida fue definida por la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes como "un cierre preventivo" por "riesgos en la transitabilidad segura" en la ruta internacional que conecta a Chile con territorio argentino.

Se indicó que cayeron alrededor de 20 centímetros de nieve.

En tanto, la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) informó respecto de cerca de 30 mil clientes afectados por cortes de luz en distintas zonas de La Araucanía.

Según indicó el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), el sistema frontal habría dejado entre 15 y 30 mm de agua caída en la costa y el valle. Mientras que en la precordillera se registraron entre 24 y 45 mm.

Las principales afectaciones se registraron en Nueva Imperial, Teodoro Schmidt, Tolstén,



NIEVE.— Los Libertadores fue uno de los pasos fronterizos cerrados por las intensas nevazones de los últimos días.



CONECTIVIDAD.— Ayer se superó la emergencia por el corte en la ruta que conecta a Puerto Varas con Petrohué.

Vilcún, Pitrufuquén y Padre Las Casas, donde se totalizaba la mayor cantidad de clientes sin suministro eléctrico.

La directora de Senapred en

La Araucanía, Catedrin Savarria, confirmó la declaración de alerta temprana preventiva para toda la región, desde ayer hasta la mañana de hoy (lunes),

"por el aviso de heladas de normales a moderadas".

También detalló que "para las comunas de la precordillera se espera que desciendan las temperaturas hasta -5 °C y en la zona de cordillera, hasta -10 °C. En algunas comunas del valle, como en el caso de Temuco, las temperaturas podrían llegar hasta -3 °C".

"Se trata del primer aviso de heladas del año para la región", añadió Savarria, quien llamó a reforzar las medidas de autocuidado para adultos mayores, niños y revisar las condiciones de hielo en las rutas.

Vía turística y marejadas

Más al sur, en Los Lagos, alrededor del mediodía de ayer, autoridades locales y Carabineros dieron por superada la emergencia generada el sábado por el corte de la ruta entre Puerto Varas y Petrohué, luego de un deslizamiento de sedimentos volcánicos que bloqueó la turística vía.

En tanto, el capitán de corbeta Felipe Riffo Expósito, jefe del Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso, anunció que "hemos emitido un nuevo aviso de marejadas. Debido a un activo sistema frontal que afectará el sector sur del país, esperamos marejadas de dirección sur-oeste a contar del domingo 22 de junio en nuestro litoral, afectando desde el golfo de Penas hasta Arica, incluyendo el archipiélago de Juan Fernández".

Añadió que habrá "oleaje con rompientes en bahías abiertas a esa dirección".